

Bolivia podría perder cupo de azúcar en EEUU

Bolivia corre el riesgo de perder la denominada "cuota USA" de exportación de azúcar correspondiente a 2011, debido a que el Gobierno no ha emitido aún el permiso para enviar 12.500 toneladas al mercado estadounidense, advirtió ayer el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), mediante un boletín de prensa.

La nota explica que la "cuota USA" es asignación anual que hace EEUU a los países productores de azúcar del mundo. Si el cupo no es cubierto por Bolivia, otro país sustituirá el envío y los azucareros nacionales perderán ese mercado.

"Si el sector cañero y azucarero cumplieron con Bolivia, arriesgando para producir y tener más que garantizado el abastecimiento del mercado interno, corresponde ahora que esta confianza depositada en el país sea correspondida desde las esferas gubernamentales permitiendo exportar el enorme excedente que se ha generado", señala la nota del IBCE. El plazo para fenece el próximo 30 de septiembre.

El IBCE señala como urgente contar con la autorización del Ministerio de Desarrollo Productivo para la exportación debido a que el procedimiento de exportación demandará tiempo y explica que el azúcar debe producirse en julio y transportarse en barco por 30 días, en agosto, lo que deja poco margen.

Además de la logística, debe realizarse paralelamente el trámite administrativo ante la embajada norteamericana para obtener el certificado de elegibilidad para luego completar el resto de los documentos necesarios.

Bajan las exportaciones no tradicionales locales

Los primeros cinco meses de 2012, las exportaciones no tradicionales de Cochabamba incrementaron su valor en 11,09 por ciento, pero disminuyeron su volumen en 12,61 por ciento, en comparación a similar periodo del año pasado, según estadísticas de la Cámara de Exportadores de Cochabamba (Cadexco).

En el periodo de análisis, el valor de las exportaciones no tradicionales creció de 45,19 hasta 50,26 millones de dólares, debido fundamentalmente a la bonanza de los precios internacionales; mientras que el volumen cayó de 65,78 a 57,70 millones de kilogramos, "debido a los conflictos sociales que cerraron los corredores de exportación y cancelaron cientos de compromisos", según la evaluación preliminar del presidente de la Cadexco, Pablo Demeure.

Los productos que registran incrementos en valor son animales vivos y productos del reino animal; grasas y aceites animales o vegetales; alimentos y bebidas; productos de la industria química y otros.

La Prensa / La Paz

Los productos de Argentina son muy caros y escasos

Los precios altos y la poca oferta de productos argentinos en los mercados de La Paz hacen que su consumo sea un lujo, señalan los comerciantes del Mercado de Abasto, el pasaje Ortega, la calle Uyustus y otras vías aledañas.

Pese a que el dólar paralelo en Argentina ha llegado a tener una brecha del 50 por ciento sobre la cotización oficial (6,92 contra 4,58 pesos argentinos por la divisa), los bienes producidos en el vecino país mantienen precios elevados en La Paz.

En un recorrido por los centros comerciales de la sede del Gobierno, se observó que la venta de artículos de origen argentino es casi inexistente.

Por ejemplo, en el sector de alimentos procesados hay una mayor oferta de productos procedentes de Chile, Perú y Brasil.

Sólo un puesto de la calle Uyustus ofrece leche Sancor de 900 gramos para recién nacidos a un precio promedio de 130 bolivianos que varía de acuerdo a las características.

Otras fórmulas lácteas como Nan o Nestógeno, de industria chilena, con el mismo peso tienen precios más accesibles que varían entre 72 y 100 bolivianos.

Oferta de ropa. Lo mismo sucede con la oferta de ropa. Entre los centenares de puestos de venta sólo uno ofrece pantalones argentinos (Levis) a un costo de unos 500 bolivianos por unidad. El vendedor José Condori dijo que “éste es el único lugar donde vendemos pantalones originales argentinos, pero es un lujo comprar estas prendas”.

599 millones de dólares pagó Argentina a Bolivia por la importación de gas natural de enero a mayo.

El economista armando méndez dijo que no es atractivo importar o ingresar de contrabando productos de argentina porque todo está caro.

"La falta de liquidez de divisas en Argentina pueden afectar a esta nación en el cumplimiento de sus obligaciones con otros países, como el pago por la compra de gas a Bolivia". Armando Méndez ECONOMISTA